
 
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

 

Ao primeiro  dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três , com início 

às nove horas e trinta e cinco minuto, realizou-se a reunião ordinária do 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, 

utilizando o serviço remoto gratuito de reunião on-line pela plataforma 

do google meet: Pauta: “Prorrogação do mandato deste conselho até 

dezembro deste (devido a eleição do CT); Formação da Comissão Eleitoral 

para eleição do CT; Formação da Comissão de crianças e adolescentes 

para compor e acompanhar o CMDCA; Comunicação da exoneração da 

conselheira tutelar Solange Maria de Almeida da Silva; Regularização da 

conta do FMDCA e Aprovação da ata da reunião anterior.”; Presentes os 

conselheiros e conselheiras Luana Priscila Martins, Maicon Henrique 

da Silva, Luiz Antônio Lopes Garcia, Barbara Aline Hessel, Rodrigo do 

Carmo Mariano, Ronaldo Vicente Garcia, Katia Terezinha Butalo 

Franciosi e Ângela Aparecida dos Santos tivemos a participação de uma 

munícipe Wanessa Terres e as conselheiras tutelares Fernanda Mori e 

Elaine Aparecida de Vasconcelos.; A presidente Ângela iniciou a 

reunião agradecendo a presença de todos e a participação da Wanessa 

que seja a primeira de muitas que virão pela frente e perguntando se 

alguém tinha algum informe a ser dado já no início.; A conselheira Kátia 

prontamente solicitou a palavra e disse: -“reforçando o convite a todos e 

a quem possa compartilhar, nós aqui do Grendacc estamos com a barraca 

de comida típica baiana dentro do pavilhão da Festa da Uva, este é o ultimo 

fim de semana – restaurante da vó, tudo muito gostoso e feito com muito 

carinho, conto com a presença de todos vocês conselheiros no próximo 

final de semana.”; O conselheiro Luiz logo em seguida disse: -“nós aqui 

da APAE estamos retornando nossos trabalhos e no próximo dia dezessete 

teremos o bloco da folia que terá seu ponto de partida aqui da APAE e irá 

até a Praça do Céu e vamos ter neste mesmo dia até as dezessete horas o 

tradicional pastel delicia, será o nosso pastel folia.”; A presidente Ângela 

dando continuação a reunião passou para os assuntos da pauta, 

prorrogação do mandato deste conselho até dezembro deste ano e 

passou a explicar aos conselheiros que: - “este ano vamos ter eleição para 

o conselho tutelar e nos conselheiros do CMDCA acompanhamos a eleição 

do inicio até o fim, ocorre que a eleição do conselho tutelar é em outubro 



 
e o nosso mandato se encerra em junho, por este motivo estamos colocando 

em pauta a prorrogação da extensão do mandato até dezembro, 

justificando que uma eleição do CMDCA no meio de uma eleição do 

Conselho Tutelar fica inviável, já que teremos a formação de uma 

comissão eleitoral formada por conselheiros do CMDCA que 

acompanhará a eleição do Conselho Tutelar do inicio até o fim, 

interromper os trabalhos no meio para formar outra comissão é como 

começar os trabalhos do zero fora os novos conselheiros entrarem no 

conselho sem capacitação ficando totalmente inviável.” ; A presidente 

Ângela perguntou se havia alguma dúvida, alguma pergunta quanto a 

explicação. Como não houve pergunta por parte dos conselheiros passou 

para a votação, alguns conselheiros conseguiram votar pelo chat 

Maicon, Luiz, Rodrigo, Barbara, Katia, Luana escreveram 

concordando e Ronaldo disse concordo (sem acesso ao chat).; A 

presidente Ângela na sequencia passou para a pauta da “formação da 

comissão eleitora para a eleição do conselho tutelar”, esta comissão é 

quem irá acompanhar a eleição do Conselho Tutelar do início, seguindo 

as recomendações da resolução numero duzentos e trinta e um de vinte 

e oito de dezembro de dois mil e vinte e dois do CONANDA, como o 

conselho a comissão eleitora se faz paritária, precisamos de no mínimo 

dois conselheiros da sociedade civil, quem se candidata?; E 

voluntariamente os conselheiros Katia Terezinha Butalo Franciosi e 

Ronaldo Vicente Garcia se prontificaram a serem os representantes da 

sociedade civil., a presidente Ângela agradeceu aos conselheiros e vamos 

aos conselheiros do poder público, quem se candidata?;  A secretária 

Wagma posicionou a presidente Ângela que tinha recebido a pouco por 

whatsapp a confirmação do conselheiro poder público Julio Rafael 

Nalesso Ferraz e da Flavia da Costa Santos de Carvalho; A presidente 

Ângela seguindo a pauta falou sobre a “formação da comissão da 

criança e adolescente para compor e acompanhar o CMDCA”, sugiro 

que as entidades aqui presentes Guardinha pelo nosso conselheiro 

Rodrigo, APAE pelo nosso conselheiro Luiz, Expressão Capoeira Brasil 

pelo nosso conselheiro Ronaldo, Grendacc pela conselheira Katia, Sitio 

Agar pela conselheira Barbara façam o convite a todas as crianças da 

entidade para que venham fazer parte da formação da comissão, já que 

esta foi uma solicitação que tivemos na nossa ultima conferência 

municipal é de suma importância a participação dos jovens no conselho, 



 
vamos nos empenhar em formar esta comissão o mais rápido possível, 

quem sabe na próxima reunião já o tenhamos juntos a nós.; A presidente 

Ângela continuou a relatar: -“quero aqui informar a todos os 

conselheiros presentes que a conselheira tutelar Solange no ultimo dia 

trinta e um protocolou junto a gestão pública o seu pedido de 

exoneração, se desligando totalmente do cargo de conselheira tutelar, 

vez que passou em um concurso e foi chamada, vamos notificar o rh do 

desenvolvimento social para que tome todas as medidas necessárias e 

processa a convocação da conselheira Olivia Maria Lima Alvarenga 

para assumir o lugar de conselheira titular junto ao conselho tutelar.; 

Vamos agora a penúltima pauta que é sobre a conta do fundo da criança 

e do adolescente junto a caixa econômica federal, esta conta tem um 

CNPJ em nome do fundo municipal da criança e do adolescente e que 

não está vinculada a secretária de finanças municipais, nossa secretária 

executiva a Wagma, já enviou um e-mail para o gerente da caixa 

econômica federal que nos deu as orientações, entramos em contato com 

a secretária de finanças e estamos aguardando o retorno para depois 

posicionar a todos os conselheiros os procedimentos a serem tomados 

para a vinculação da conta junto a secretaria de finanças, mas acredito 

que será uma burocracia “fácil” a ser superada.; Dando continuidade a 

pauta a presidente Ângela, perguntou aos conselheiros presentes se 

todos receberam a ata da ultima reunião que foi enviada por e-mail e se 

há algum apontamento a ser feito, nossa ultima reunião foi 

principalmente sobre a nossa conferência, algum apontamento?; Como 

ninguém se manifestou em fazer algum apontamento esta foi 

considerada aprovada.; A presidente Ângela aproveitando sobre a fala 

da Conferência complementou que foi enviado o relatório final da 

conferência municipal e está já se encontra publicada no portal da 

prefeitura no link do conselho CMDCA – conferência, lá todos os 

conselheiros e todo o público pode abrir e visualizar tudo até as fotos 

que foram tiradas.; Os conselheiros por unanimidade concordaram que 

a conferencia foi muito boa mesmo.; A presidente Ângela vamos agora 

para a nossa ultima pauta que é o documento que recebemos pelo MP e 

foi enviado a todos os conselheiros por e-mail, perguntou “todos os 

conselheiros receberam e tiveram tempo hábil para ler”, recebemos 

também a resposta do conselho tutelar que por sua vez fez enviou a 

resposta deles para o MP e só nos copiou, no despacho final –“... ao 



 
CMDCA para ciência e eventuais providência  que entender cabíveis, 

.....” , qual conselheiro gostaria de se manifestar sobre o oficio que nos 

foi enviado para ciência e se tem alguma sugestão quanto a providência 

cabível que devemos aplicar.; Nesse momento a conselheira tutelar 

Elaine pediu a palavra e fez suas explicações sobre a resposta que enviou 

ao MP e com cópia ao CMDCA.; Como não houve manifestação por 

parte dos conselheiros presentes e como está era a primeira reunião do 

ano, a presidente sugeriu que todos pensassem sobre o assunto e na 

próxima terça-feira chamaria nova reunião para decidir todos juntos 

sobre a resposta a ser enviada ao MP, já que a solicitação de 

prorrogação de prazo de trinta dias já estava a se expirar.; E por 

unanimidade dos conselheiros presentes todos concordaram em se 

encontrar na semana seguinte para formular a resposta ao MP juntos.; 

A presidente Angela agradeceu a todos pela presença e deu-se por 

encerrada a reunião as dez horas se achada de acordo, por mim, Wagma 

Leite, que lavrei a presente ata, e pela Presidente do Conselho que esteve 

presente os demais conselheiros nesta reunião 
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